

# RENCONTRE EUROPÉENNE DE JEUNES À PARIS & EN ÎLE-DE-FRANCE



à Île-de-France

**Du 28 décembre 2025 au 1er janvier 2026, la prochaine rencontre européenne animée par la communauté de Taizé aura lieu à Paris et en Île-de-France, à l'invitation de l'archevêque de Paris, Mgr Laurent Ulrich, des évêques de la province et avec le soutien du conseil des Églises chrétiennes de France.**

Depuis plus de cinq décennies, Taizé organise à la fin de chaque année une rencontre européenne de jeunes dans une grande ville du continent. Les dernières rencontres ont eu lieu à Turin, Rostock, Ljubljana et Tallinn, fin décembre 2024. Le dernier rassemblement à Paris avait lieu fin 2002 et la dernière rencontre en France était celle de Strasbourg fin 2013, il y a douze ans.

Si la majorité des jeunes participants de 18 à 35 ans viendront de la plupart des pays d'Europe, les jeunes français sont aussi chaleureusement attendus ! Ils pourront ainsi à la fois rencontrer des jeunes chrétiens de divers horizons, vivre avec eux une expérience de communion par la prière et le partage, tout en témoignant de la vitalité de l'Église en France.

## POURQUOI UNE TELLE RENCONTRE ?

Les rencontres européennes s'inscrivent dans le « pèlerinage de confiance sur la terre », initié à l'origine par frère Roger, le fondateur de la communauté de Taizé, afin de soutenir des jeunes engagés dans une recherche de paix, d'unité et de solidarité.

La prière commune y tient une place centrale – que cette prière se déroule dans un grand lieu avec des milliers de participants, ou dans les églises des quartiers et des villages de toute la région d'accueil, avec les communautés locales. Participer à une telle rencontre est aussi l'occasion de réfléchir ensemble avec d'autres, tant au plan spirituel que sur les grands enjeux du monde d'aujourd'hui.

Pour les jeunes comme pour leurs hôtes, la rencontre de Paris 2025 pourrait permettre de ...

- soutenir la recherche spirituelle de jeunes chrétiens de divers horizons
- traverser des frontières et vivre l'hospitalité en toute simplicité
- révéler la diversité, l'inventivité et l'ouverture des communautés locales
- réfléchir avec d'autres aux défis du monde d'aujourd'hui
- découvrir les dons de toutes les traditions chrétiennes
- donner un témoignage de foi dans nos sociétés sécularisées.

## INFORMATIONS PRATIQUES

### Dates

La rencontre aura lieu du **dimanche 28 décembre 2025 au jeudi 1er janvier 2026**. Quelques centaines de jeunes arriveront dès le 26 décembre 2025 pour aider comme bénévoles.

### Programme

- Matin : programme dans les églises locales de toute la région avec des groupes de partage
- Midi : prières communes ouvertes à tous dans les grandes églises de la ville
- Après-midi : ateliers (solidarité, écologie, culture, spiritualité) dans différents lieux de la ville
- Soir : prière commune dans le centre-ville puis retour dans les familles d'accueil.

### Logement

L'expérience de l'hospitalité est une part essentielle de ce qui est vécu pendant ces rencontres. Les jeunes seront logés en priorité dans des familles d'accueil, chez l'habitant. Ces dernières années, une attention grandissante a été portée à la question de la protection de l'intégrité des personnes, conduisant entre autres à relever l'âge minimum des participants à 18 ans.

### Inscription

Il sera possible à partir du printemps de s'inscrire à la rencontre, soit en groupe soit individuellement, à partir du site internet [www.taize.fr/fr](http://www.taize.fr/fr). Dès à présent, des groupes souhaitant participer peuvent contacter l'équipe d'organisation via l'adresse <[parisidf@taize.fr](mailto:parisidf@taize.fr)>.

## UNE RENCONTRE À PARIS ET DANS TOUTE LA RÉGION

Dès sa lettre d'invitation de novembre 2023, Mgr Laurent Ulrich insistait sur la dimension provinciale de la rencontre, exprimant de plus le souhait « que cette préparation se fasse en lien soutenu avec les équipes de pastorale des jeunes de nos diocèses, de sorte que cette rencontre s'inscrive dans les calendriers diocésains et provincial et s'harmonise avec les possibilités locales. »

Dans la dynamique du Jubilé des Jeunes à Rome cet été, mais aussi des récentes JMJ à Lisbonne et de la réouverture de Notre-Dame en décembre 2024, la rencontre européenne fin 2025 à Paris pourra devenir un temps fort pour la pastorale des jeunes dans l'Église catholique.

Par ailleurs, il serait intéressant d'impliquer d'autres diocèses de France et des communautés chrétiennes d'autres régions. On pourrait ainsi réfléchir à une sorte de jumelage entre un diocèse francilien et un diocèse ailleurs en France, ou entre une communauté chrétienne en Île-de-France et une Église locale ailleurs en Europe... Toutes les idées en ce sens seront les bienvenues !

Par ailleurs, depuis 2020, une équipe de frères de Taizé vit à Pantin en petite fraternité, dans le quartier des Quatre-Chemins, en lien avec le diocèse de Saint-Denis. La présence de ces frères insérés en région parisienne sera un relais important pour la préparation de la rencontre européenne.

## UNE AVENTURE ŒCUMÉNIQUE

Dès à présent, la préparation de la rencontre européenne offre une belle opportunité de coopérer avec des communautés chrétiennes de différentes confessions autour d'un projet commun et la recherche des familles d'accueil pourra parfois se vivre ensemble avec des chrétiens de divers horizons.

Pour donner un bel élan œcuménique à cette nouvelle étape du « pèlerinage de confiance », les trois co-présidents du Conseil des Églises chrétiennes de France ont cosigné une lettre exprimant leur soutien à cette nouvelle étape du « pèlerinage de confiance ».

*[...] Chers jeunes, nous en sommes convaincus : vous serez chaleureusement accueillis par les croyants de nos communautés chrétiennes respectives, et aussi par des personnes de bonne volonté qui décideront de vous ouvrir leur porte. Grâce à vous, certaines de ces personnes feront peut-être même l'expérience d'avoir « sans le savoir accueilli des anges » (voir Hébreux 13,2).*

*Nous vous attendons à Paris à la fin de l'année 2025 ! Et d'ici là, que notre communion fraternelle nous fortifie mutuellement pour un meilleur service de Dieu et de nos frères et sœurs en Christ, au service de l'annonce de l'Évangile dans un monde qui a tant besoin d'espérance.*

**MÉTROPOLITE DIMITRIOS**

Président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France

**PASTEUR CHRISTIAN KRIEGER**

Président de la Fédération protestante de France

**MGR ÉRIC DE MOULINS-BEAUFORT**

Président de la Conférence des évêques de France



LE TEXTE INTÉGRAL DU COMMUNIQUÉ  
SUR [WWW.TAIZE.FR/PARIS](http://WWW.TAIZE.FR/PARIS)

## L'HOSPITALITÉ DONNÉE ET REÇUE

Les expériences des dernières années ont montré que celles et ceux qui accueillent des jeunes dans les paroisses et les familles peuvent, eux aussi, vivre la préparation et la rencontre comme un temps de découverte et d'encouragement :

- découverte de leur propre réalité d'Église, de personnes engagées dans divers mouvements et associations, qui pourront être invitées à témoigner au cours des matinées.
- découverte de la générosité des gens du quartier, chrétiens ou non-chrétiens, qui ouvrent leur porte et acceptent d'accueillir des jeunes qu'ils ne connaissent pas.
- découverte de la richesse du partage de foi avec des jeunes d'autres pays ou traditions, dans un respect mutuel et une attitude de dialogue et d'écoute.
- découverte d'une expérience de prière vécue au cœur de la ville, avec des jeunes de beaucoup d'horizons différents.

## AU COURS DES PROCHAINS MOIS

Tout au long des prochains mois, les frères de Taizé vont animer des prières et des rencontres dans les différents départements de l'Ile-de-France. Le calendrier est publié chaque mois dans la "Gazette" envoyée par courriel à une liste de diffusion.

À partir de septembre 2025, une équipe internationale sera présente à Paris et dans la région. Elle sera composée de frères, de sœurs des communautés présentes à Taizé et de jeunes bénévoles de nombreux pays. Cette équipe prendra contact avec les responsables de paroisses, d'écoles et de mouvements en vue de former localement des groupes de préparation, ainsi qu'avec tous ceux qui voudront apporter leur aide.

Ensuite, un/e bénévole de Taizé gardera le contact avec chaque équipe locale et proposera des interventions pendant les célébrations du dimanche, ainsi qu'une ou deux soirées d'information pour les personnes intéressées.

Deux rencontres de coordination avec des délégués de toutes les équipes locales sont prévues à Paris le week-end des 15-16 novembre et le samedi 20 décembre 2025.

## ÉCHOS DE LA PRÉPARATION



D'ores et déjà, des bonnes volontés se font connaître pour participer à la préparation de la prochaine rencontre européenne. Nous ferons des appels réguliers au cours des prochains mois par le biais de la "Gazette".



Le centre de préparation de la rencontre sera situé à la maison diocésaine du 24 rue Saint-Roch (75001 Paris). Des événements y seront proposés au cours du printemps et à partir de septembre l'équipe de préparation y sera basée.

Pour entrer en contact avec l'équipe de préparation ou vous abonner à la "Gazette", ou encore pour proposer votre aide dans la préparation de la rencontre, écrivez-nous à l'adresse <parisidf@taize.fr>.

Pour nous aider à passer le message sur la future rencontre à Paris et en Île-de-France, diverses ressources sont accessibles via ce qr-code >



@taizeparisIDF | parisidf@taize.fr | www.taizeparisIDF.fr